



Burgergemeinde Laupen

Infoblatt 2/2024

Ausgabe Nr. 28

Der Burgerrat informiert:

BGL Wärmeverbund AG

Wie im Infoblatt 2/2023 bereits orientiert, hat die Burgergemeinde Laupen weitere Abklärungen zur Erschliessung des Bereiches «Laupen Süd» mit der selber produzierten Fernwärme vorgenommen. Diese positiv ausgefallenen Abklärungen haben nun dazu geführt, dass die Burgergemeinde Laupen bei der Einwohnergemeinde Laupen das Baugesuch für die Erstellung der Hauptleitung ab der Heizzentrale bis in den Bereich «Laupen Süd» einreichen wird.

Gemäss Baugesuch ist vorgesehen, diese Hauptleitung wie folgt in den Bereich «Laupen Süd» zu erstellen:

- ab der Heizzentrale führt die Leitung vorerst über den Bahnweg und überquert sodann die Murtenstrasse bis zur bestehenden Fussgängerbrücke.
- die Leitung wird unter der bestehenden Fussgängerbrücke montiert und quert so die Sense bis zum Gillenauweg.
- nach dem Gillenauweg führt die Leitung sodann über die Bösingenstrasse in das Gebiet «Laupen Süd», wo dann die Feinverteilung der Leitungen zu den einzelnen Überbauungspartellen und auch zu den weiteren anschlussbereiten Gebäuden erfolgt.

Auf dem Areal der Fernheizung ist zudem die Erstellung von zwei neuen Grossspeichern vorgesehen. Weitere bauliche Massnahmen, insbesondere ein Ausbau der Heizzentrale, ist erfreulicherweise nicht notwendig.

Damit die Wärmezentrale durch die vorgesehene Erweiterung in das Gebiet «Laupen Süd» auch in Zukunft wirtschaftlich positiv betrieben werden kann, wird eine Liefermenge von ca. 1'150 kW benötigt. Gemäss Angaben der Bauherren des Areals «altes COOP» und der «Ritz AG» benötigen diese eine Liefermenge von ca. 300 kW. Die «BGL Wärmeverbund AG» wird nunmehr versuchen, möglichst viele Grundeigentümer durch den Abschluss von Absichtserklärungen für einen Anschluss ihrer Gebäude an die geplante Fernwärmeleitung zu bewegen und zu erfassen.

Unter Vorbehalt der Bewilligung des eingereichten Baugesuches und unter dem Vorbehalt, dass eine für den künftig positiven wirtschaftlichen Betrieb den Anforderungen entsprechende Anzahl Gebäude einen Anschluss an die Heizzentrale wünschen, wird das Projekt in den nächsten Monaten/Jahren realisiert.

Bundesfeier Laupen 2024 – Rückblick

Wie schon im Vorjahr, wurde die Bundesfeier beim Maislabyrinth auf dem Areal vom Steinhof organisiert durch den Feuerwehrverein Laupen, den Steinhof Ruprecht sowie durch die Einwohner- und Bürgergemeinde Laupen.

Die Feierlichkeiten wurden am späteren Nachmittag mit einem Apéro eröffnet, offeriert von der Bürgergemeinde Laupen und mit musikalischer Unterhaltung der Gruppe 'Schörgeli'.

Die Blicke der Veranstalter gingen sorgenvoll zum Himmel, gab es doch vorgängig zwei heftige Gewitterregen. Die zusätzlich gestellten Zelte wurden dabei arg in Mitleidenschaft gezogen, konnten aber rechtzeitig zum Festbeginn wieder hergestellt werden. Nach Beginn des Festes hat sich dann der Regen bald einmal verabschiedet.

Um 17:00 Uhr lauschte die Festgemeinde interessiert der diesjährigen Rednerin zu. Dominique Diezi O'Brien, 2-fache Olympiateilnehmerin und 32-fache Schweizermeisterin im Schwimmen, erzählte aus ihrer Laufbahn als Spitzenathletin und holte mit einigen Anekdoten die Lacher der Zuhörer ab. Eine gelungene Abwechslung zu den sonst politisch und patriotisch orientierten 1. August-Ansprachen.

Ganz auf Patriotismus verzichten mussten die Gäste allerdings nicht, im Anschluss an die Ansprache wurde unter der Leitung von 'Loupe singt' die Nationalhymne kräftig gesungen. Die Festwirtschaft durch den Steinhof Ruprecht zusammen mit der Feldküche des Feuerwehrvereins Laupen sorgten für das leibliche Wohl der Gäste. Die Feldküche servierte ein zum Anlass passendes Gericht, eine einfache Leibspeise vieler Eidgenossen: 'Ghackets u Hörnli mit Öpfumes' – es hat ausgezeichnet gemundet. Die Musiker der Band 'Schörgeli' sorgten mit fetziger Musik und bekannten Songs für gute Unterhaltung und ausgelassene Stimmung.

Einige der Gäste besuchten das Maislabyrinth, andere konnten mit dem Oldtimer-Fahrzeug des Feuerwehrvereins Laupen eine Runde drehen. Die Jüngeren erfreuten sich am gut ausgestatteten Spielplatz, wobei die Trampolinburg grossen Anklang fand.

Das Echo der Teilnehmer zum Fest war durchwegs positiv, obwohl auf jegliches Feuerwerk aus Rücksicht auf Umwelt und Tier verzichtet wurde. Ein grosses Lob gebührt den Organisatoren und den Helfern der diesjährigen 1. August-Feier!

Agenda

Versammlungen 2024 der Bürgergemeinde

Donnerstag, 28. November 2024 um 19:30 Uhr im ökumenischen Zentrum Laupen, im Anschluss an die Versammlung wird im Gasthof Bären ein Imbiss offeriert.

Bürgeranlass 2024

Tag der Bürgergemeinden und Korporationen

Samstag, 14. September 2024 in Laupen beim Feuerwehrmagazin.